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大学の射撃を知ってもらうための・・・

→もっと大学での射撃を知りたい方は・・・

URL　「http://www.studentsrifle.net/」

大学射撃に関して質問や不安があるという方は・・・

担当：日本学生ライフル射撃連盟競技普及委員長　萩原

　　「日本学生ライフル射撃連盟」で検索してください。ホームページにて、射撃部の
ある全国の大学の一覧や、個人加盟登録の仕方などがご覧になれます。

今回の特集

2, 3ページ目 ・・・ 連盟加盟大学紹介

4, 5ページ目 ・・・ 大学 pick up !　～明治大学射撃部～

　特集を是非読んでいただいて、"大学"での射撃に興味を持っていただけたらと思
います！

（文部科学大臣賞争奪　2018年度全日本学生スポーツ射撃選手権大会　総合団体順位）

男子総合

女子総合

"大学"での射撃を紹介します！

　日本学生ライフル射撃連盟-SRAJ (The Students Rifle shooting Association of
Japan) とは、大学生を主体として大学生のライフル射撃競技の大会運営、普及活
動等を行っている団体です。
　北海道支部・関東支部・中部支部・関西支部・九州支部の5支部と各支部の加盟
校から構成されています。

　全国5つの支部に現在加盟している大学は、全部で62校あります。それぞれの大
学が、それぞれの目標を持って練習に励んでいます。今回は、その「大学」にフォー
カスを当てていきたいと思います。

　特に今回取り上げる大学は、昨年度に行われた「全日本学生スポーツ射撃選手
権大会」の順位を基準にしています。

日本大学
東洋大学 中央大学

明治大学
同志社大学 早稲田大学
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　「srajkanto@gmail.com」までお気軽にお問い合わせください。できる限りサポートをします！



連盟加盟大学紹介
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ここでは、日本学生ライフル射撃連盟に加盟する大学を一部紹介いたします。

ぜひ、大学選びの参考にしてみてはいかがでしょうか？

現役大学生に聞きました！「あなたの所属する大学射撃部について

教えてください！」❓ Ｑ1.部員数（男子：女子）はどうですか？

Ｑ2.あなたの射撃部の良い所や特徴を教えてください。

Ｑ3.普段勉強するキャンパスと練習場の関係

（距離や移動のしやすさ、練習場の設備）はどうですか？

Ｑ4.来年度の新入生に向けて一言お願いします！

アンケートは

5/17～5/24に行いました。

関西学院大学

Ｑ1. 30人（20：10）

Ｑ2. 部員の仲が良く、風通しの良い部です。また、初心者が中心のため同期や先輩、後輩との大きな差がなく切磋琢磨できる環境である

ところです。

Ｑ3. 上ケ原のキャンパスからは徒歩10分ほど、設備はARの紙的が7射座です。SBについては、能勢などで行うようになってます。

Ｑ4. 楽しく、面白い環境で射撃をやりたい人には必見、それ以外の方でも大歓迎です。皆さんの入学お待ちしてます！

関西大学

Ｑ1. 28人（20：8）

Ｑ2. 大学内に射場があるため、授業と授業の空き時間に練習ができます。

Ｑ3. 練習場は大学内にあるため、休憩時間内で移動できます。 練習場には、10m射場（全10的、内2的電的）と50m射場（全4的、全的電的）

です。

Ｑ4. 射場見学等は連絡してください。高校生活楽しんでください！

慶応義塾大学 Ｑ1. 40人（30：10）

Ｑ2. 施設や装備が充実しており、レギュラー選手への補助が手厚いです。また、

SBの弾代補助などもあるため、自分が納得するまで練習することができます。 上級生と下級生の仲も良く、幹部との面談も定期的に

行われているため、部員の意見が制度に反映されやすいです。

Ｑ3. 上級生は基本的に三田キャンパスで授業がありますが、練習は日吉で行われるため、授業の後30分ほどかけて移動します。

現在の射場ではARとBRを練習でき、SBの場合はスキャットを使用しています。

Ｑ4. 来年にはSB射場が完成するためより恵まれた環境で練習ができます。射撃は4年間打ち込むことができるスポーツなので是非入部を

検討してください。

同志社大学
Ｑ1. 21人（11：10）

Ｑ2. 伝統ある部活動であるため、OBの方々の支援が手厚いです。平日の練習

にも積極的に指導に来て下さるため疑問点等をすぐ聞くことができる環境が整っています。練習時間も日曜日は固定ですが、他の日は

自分の授業に合わせて週2〜3回2、3時間程度で良いので、縛りがなく、大学生活を謳歌することができます。

Ｑ3. 同志社大学には二つのキャンパスがありますが、片方のキャンパスに電子標的が完備されている射撃場があります。SBやARの電子標的

が多くあり、練習環境が大変整っています。射撃場がないキャンパスから射撃場があるキャンパスまでは、無料のバスが運行しており、

それに乗れば1時間程度で着きます。

Ｑ4. 体育会の部活でしか学べないことがたくさんあります。受験は大変だと思いますが、皆さん頑張って下さい。

東洋大学
Ｑ1. 20人（7：13）

Ｑ2. 東洋大学には射撃場がなく、長瀞射撃場へローテーションを組んで練習を行います。 練習環境としては他の大学に比べて見劣りして

しまいますが、その分一人一人が考えた射撃を行うので自分の射撃を考察する力が得られる大学です。

Ｑ3. 練習は長瀞射撃場に部の車を使用して4～6人のローテーションで行います。 移動の時間はかかりますが、大会で使用する射撃場での

練習が行えます。

Ｑ4. 練習環境は他の大学と比べて特殊ですが、その中でも記録を出してきた大学です。 皆さんの力で更に記録を伸ばしていきましょう。



担当：日本学生ライフル射撃連盟関東支部普及委員　江口
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日本大学 Ｑ1. 41人（26：15）

Ｑ2. レベルの高い射手が多いので、技術面や精神面での相談や質問がすぐに

できます。 男子は全寮制ですが、寮に射撃場(練習場)があるのですぐに練習することができるのが一番の特徴です。また、寮での食事

もアスリート向けの食事になっているので栄養管理・体調管理も十分にできます。

Ｑ3. 各キャンパスは自転車、電車、徒歩を合わせると1時間から1時間30分程度です。 練習場は寮の中にあるのですぐに練習できます。

Ｑ4. 大学と高校の部活の違いはありますが、上級生・先輩が必ず助けてくれます。 続けたい方や将来NTを目指したいといった目標が

ある人 は入部をお勧めします。

明治大学
Ｑ1. 24人（12：12）

Ｑ2. 学校に射場があります。また世界大会に参加している学生がいます。 国体選手として毎年県の代表になっている人達が多く、OBOG

との繋がりもあるので射撃道具などを揃えやすい。

Ｑ3. 生田の学生であれば射場まですぐなので問題なく出来きますが、他のキャンパスは少し遠いです。電的が8台と紙的が4台ある

ので環境としては申し分ありません。

Ｑ4. 来年度は明治射撃部99年度となります。100周年を一緒に迎えませんか？

立教大学

Ｑ1. 21人（17：4）

Ｑ2. AR15射座があり競技に打ち込める本気の環境がありながら、学年の上下を越えて仲が良いことです。

Ｑ3. 練習場は池袋から最寄りまで25分です。そこからは無料の大学が出してるバスがあります。

Ｑ4. やる気のある人大歓迎！是非大学でも続けること考えてみてください！

立命館大学

Ｑ1. 16人（7：9）

Ｑ2. 部員同士のオンオフがはっきりしていて、部活の時はお互いに聞きあったり、部活以外では真面目に遊んだりしている所です。

Ｑ3. 立命の射撃場は、ARは電的が3的あり全部で10射座、SBは電的がこちらも3的あり全部で4射座あります。

また衣笠キャンパスから射撃場までは原付で15分程度です。

Ｑ4. 関西の中では特に勉強を重視しています。勉強と射撃を両立したい高校生は立命館でお待ちしています。

早稲田大学

Ｑ1. 48人（34：14）

Ｑ2. 体育各部としての上下関係を築きつつ、部員の声が通りやすい運営がなされている点です。

Ｑ3. 距離はだいたい電車で30-45分程度です。 設備としては、電子標的が4的、紙標的が4的の合計8的と電子レンジ、冷蔵庫等があります。

また、冷暖房完備です。

Ｑ4. 早稲田大学射撃部なら快適な練習環境が手に入ります。

※五十音順

法政大学
Ｑ1. 20人（12：8）

Ｑ2. 一部体育会に所属しながら自分の時間を十分に持てるところです。チームの

監督が授業優先を掲げているので、公務員講座や教職課程の取得も可能です。またバイトや他のサークルとの両立をしている部員も

多くいます。

Ｑ3. キャンパス内に射撃場があります。ただ、授業を受ける棟とは離れていて、校内循環バスで5分、徒歩15分ほどのところにあります。

設備はARの紙的が屋内に6射座あります。

Ｑ4. もちろん辛いことも大変なことも多いですが、4年間続けた先には必ず得るものがあります。

大学に入ってまで部活動をすることに抵抗があるかもしれませんが、サークルでは得られないものがあることを保証します！

今回掲載した大学は下記の成績で選出しました

Ⓐ 2018年度全日本学生選手権大会総合団体10位以内

Ⓑ Ⓐ以外の10m Air Rifle 団体上位校

Ⓒ Ⓐ以外の50m Rifle 団体上位校

（※アンケートの内容は一部編集している点もあります。ご了承ください。）



明大射撃部創設100周年完全優勝に向けて
～女子団体無敗！男子の超新星現る！？～
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　こんにちは。この度は今回の特集を担当させて頂きます普及委員の尾崎です。
今回の特集はずばり明治大学体育会射撃部について取り上げていきたいと思います！

こちらは合宿でのトレーニングの様子で
す。トレーナー（部員）の特別メニューをし
ています！

また、近年では合宿の中でFINAL練習を
取り入れてます。AR,SBだけでなくAP,MIX
も行うようにしています！

現在、監督、ヘッドコーチ、三名のコーチ
の指導員体勢の元インカレ優勝に向けて
日々練習を重ねています。
合宿の指導機会は選手にもいい刺激に
なります！

明治大学体育会射撃部の簡単な紹介

現在創部98周年の

伝統のある射撃部で

髙橋佳伶や平田しおり

といった世界大会に参

加した選手もいる！

春は主に藤枝、夏はインカ

レの開催射場へ、冬は毎年

各地へ合宿に行きます！



担当：日本学生ライフル射撃連盟関東支部普及委員　尾崎
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　女子は盤石の態勢を築いている明治ですが、男子はあと一歩優勝に届
いていません。特にAR種目でライバルである日本大学に大きく点差を付け
られてしまう傾向が見られます。
　しかし、この状況を打開してくれそうな新入生が入部してくれました。その
選手について紹介しながら明治大学の雰囲気を感じて頂ければと思いま
す。
　それが右の写真の大場仁千弥（西武学園文理高校出身）さんです。大場
さんは現在4年副将の濱野（西武文理高校出身）さんや現在2年平田しおり
（金沢伏見高校出身）さんがいたこともあり明治大学へ来てくれました。

　大場さんの平日の朝は勉学から始まり、18時頃に学校を終えたら練習を
行い、夕食後はフィジカルトレーニングをしています。また、休日の全体練
習では誰よりも早く射座に入り、誰よりも長く練習しているのと同期や先輩
から言われており、とても真面目で頑張り屋であると言われる反面、真面
目過ぎて少し空回りしてしまうのも愛嬌の一つです。

　そんな大場の尊敬する射撃関係の中に平田し
おりさんを上げていました。平田さんは世界大会
に数多く出場しています。また、明治大学の大学
目標の中の1つに世界大会に出場することがあり
ます。大場さんの大学4年間の目標として自己の
技術を高めて世界大会に通用する選手を目指し
ています。
　最後に大場さんから高校生に一言です。
「射撃を続ければ続けるほど、点数に固執し射撃
を好きな気持ちを忘れがちです。最初に10点を撃
てた時の喜びや、射撃が好きという気持ちを大切
にしながら練習に励んでくれればと思います。」

　最後になりますが、大学の射撃部は明治以外にもたくさんあります。もし、射撃を
続けていきたい！今射撃を続けることを悩んでる。。。と思っているのならば近くの大
学射撃部や学生試合に足を運んでみてください！
　競技委員の一員として、大学射撃の先輩として皆さんを歓迎します！

常勝復活への新たな星

以下は明治大学体育会射撃部のホー

ムページのURLです。

https://meijidaigakusyagekibu.jimdo.co


